

PELATIHAN ANEKA ANYAMAN BAGI PENINGKATAN KEUANGAN ORANG MUDA KATOLIK (OMK) SASI

Ernestina Lika¹ Sarlince Sandy Mauk²

^{1,2} Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas Timor

e-mail: ernestinalika@gmail.com

Abstrak

Pengabdian ini bertujuan untuk memberikan pelatihan bagi kaulah muda dalam upaya meningkatkan keuangan agar mampu bersaing demi kesejahteraan orang muda katolik yang berbudaya kristiani di wilayah kecamatan Kota Kefamenanu Kabupaten Timor Tengah Utara. Dalam pengabdian ini, permasalahan yang dihadapi oleh OMK sasi adalah (1) kurangnya keterampilan untuk mencari dana, (2) kurangnya pemahaman tentang pengelolaan keuangan yang baik. Oleh karena itu, diperlukan kegiatan pelatihan dan pembimbingan agar OMK memiliki kemampuan untuk mengembangkan bakat dan minat demi meningkatkan perekonomian di daerahnya terutama bagi gereja. Metode yang dilakukan adalah dengan teknik pelatihan dan tanya jawab secara langsung. Hasil dari pengabdian ini dapat membantu OMK memiliki skill yang berpotensi untuk mengembangkan diri agar dapat bersaing di pasar sehingga dapat meningkatkan keuangan.

Kata Kunci : Aneka Anyaman, Keuangan , Orang Muda Katolik (OMK)

Abstract

This service aims to provide training for young people in an effort to increase finances so that they are able to compete for the welfare of young Catholics with Christian culture in the sub-district of Kefamenanu City, North Central Timor Regency. In this service, the problems faced by OMK sasi are (1) lack of skills to seek funds, (2) lack of understanding of good financial management. Therefore, training and mentoring activities are needed so that OMK has the ability to develop talents and interests in order to improve the economy in their area, especially for the church. The method used is the training technique and direct question and answer. The results of this service can help OMK have skills that have the potential to develop themselves so they can compete in the market so they can increase finances.

Keywords: Various Weaving, Finance, Catholic Young People (OMK)

PENDAHULUAN

Pada hakekatnya perkembangan dan pertumbuhan ekonomi merupakan suatu perubahan yang hendak dicapai bagi sebuah wilayah. Umumnya masyarakat Provinsi Nusa Tenggara Timur menggunakan anyaman sebagai wadah atau tempat yang biasanya digunakan dalam berbagai acara ritual seperti acara peminangan dan acara adat lainnya. Anyaman merupakan salah satu produk yang bisa dikelola dan dikembangkan bagi perekonomian masyarakat dengan tujuan meningkatkan keuangan (Khoirul Anam,Edi Susilo.2018). Untuk itu, perlu dikembangkan oleh generasi milenial terutama Orang Muda katolik (OMK) saat ini untuk dijadikan sebagai sumber pendapatan. Pendapatan atau keuangan merupakan Kabupaten Timor Tengah Utara saat ini masih memiliki keterbatasan dalam memilih kerajinan anyaman sebagai sumber pendapatan. Sesuai dengan survei dalam pengabdian ini, OMK Lingkungan Santa Maria Imakulata adalah orang muda dari tingkat Sekolah Menengah Atas,sebagian sudah bekerja formal dan informal. Dalam aksinya sebagai OMK, mereka melakukan kegiatan-kegiatan keagamaan seperti perlombaan membaca kitab suci, perlombaan pembuatan kandang natal,perlombaaan dalam rangka HUT RI dan kegiatan pertandingan antar OMK paroki lainnya. Dalam kegiatan tersebut, OMK membutuhkan biaya-biaya demi melancarkan kegiatan tersebut (Lembaga Penelitian,STKIP Widya Yuwana Madiun, 2012).

Salah satu cara yang dilakukan dalam pengabdian ini adalah cara untuk memperoleh dana yaitu dengan memberikan pelatihan dan pendampingan membuat kerajinan anyaman berbahan lontar bagi OMK lingkungan Santa Maria Imakulata Paroki Sasi. Berdasarkan diskusi awal yang dilakukan dengan Ketua OMK Lingkungan Santa Maria Imakulata sasi diperoleh informasi bahwa rata-rata OMK adalah Orang muda usia Sekolah Menengah Atas dan sebagian adalah sudah menyelesaikan sekolah formal dan informal. Ada diantara mereka menjadi tukang ojek, ada yang mengolah lahan pertanian dan sebagian belum memperoleh penghasilan. Namun demikian, dengan kondisi ekonomi yang saat ini memiliki kelesuan dan perlu memiliki pengetahuan kreatif dalam memperoleh penghasilan yang baik, maka OMK Lingkungan Santa Maria Imakulata memerlukan masukan ide kreatif yang bisa memotivasi mereka memperoleh peningkatan keuangan (Purwana et al., 2017; Kusmiati & Lie, 2021; Idah & Pinilih, 2020

dalam Simon Nisja Putra Zai). Sebagian OMK adalah gadis-gadis berjumlah 15 orang, untuk itu dalam kegiatan pengabdian ini perlu memberikan pelatihan dan pendampingan dalam menganyam yang juga merupakan tradisi orang Timor. Oleh karena itu, Universitas Timor sebagai Perguruan Tinggi yang memiliki Program Studi Ekonomi Pembangunan, serta mempunyai dosen yang mempunyai pengalaman pembelajaran dan praktik dalam menganyam, perlu untuk memberikan pelatihan untuk membangun diri sendiri dan meningkatkan keuangan demi pembangunan ekonomi di daerahnya (N. Sunardi, Rosa Leksmna, Muliahadi Tumanggor, 2018).

METODE

Sebagaimana yang sudah diuraikan lebih awal, OMK merupakan sebuah kelompok yang perlu mendapat bimbingan dalam meningkatkan keuangan. Dengan memiliki kreatifitas yang baik, maka OMK Lingkungan Santa Maria Imakulata akan menjadi kaulah muda yang milenial kekinian dalam berusaha. Namun masih ada keterbatasan-keterbatasan OMK.

Sebagai Solusi dari permasalahan yang dihadapi dan dapat mencapai tujuan yang direncanakan maka solusi yang ditawarkan pada pengabdian ini adalah :

- a. Memberikan pelatihan dan simulasi dalam menganyam berbahan daun lontar
- b. Memberikan pelatihan cara memodifikasi kerajinan anyaman dengan tujuan memiliki nilai jual tinggi
- c. Memberikan pelatihan cara menggunakan alat dan bahan yang sesuai agar berkualitas

Adapun partisipasi mitra dalam pengabdian ini :

- a. Penyediaan bahan dan alat
- b. Penyediaan lokasi pelatihan
- c. Kesiediaan peserta anggota OMK Lingkungan Santa maria Imakulata sasi untuk dilatih

HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil yang dicapai dalam kegiatan pengabdian ini dapat diuraikan sebagai berikut pada tahap awal kegiatan, saat melakukan diskusi dengan Ketua OMK Santa Maria Imakulata, Pengabdian Dosen mendapatkan informasi dan gambaran tentang karakteristik anggota OMK Santa maria Imakulata Sasi meliputi : (1) anggota OMK terdiri dari orang muda yang sebagian adalah pelajar SLTA dan sebagian sudah berkerja secara formal maupun non formal. (2) Mayoritas OMK ingin menambah skill dengan tujuan meningkatkan keuangan. Selama dalam pelaksanaan kegiatan, para peserta terlihat sangat aktif dan antusias untuk mengikuti pelatihan. Pada sesi diskusi, tanya jawab, terlihat rasa ingin tahu yang besar tentang bagaimana cara mengembangkan skill demi meningkatkan keuangan usahanya. Hal ini juga dijelaskan oleh salah satu anggota OMK bahwa pelatihan menganyam bagi kami sangat tepat untuk kami terapkan dalam mengembangkan budaya dan kearifan lokal.

Oleh sebab itu, kegiatan pelatihan aneka anyaman yang diberikan kepada kaulah muda ini memiliki keunggulan diantaranya pelatihan diberikan kepada kelompok milenial yang ingin berkembang melalui usaha mandiri. Hal ini sangat mendukung dalam kegiatan pelatihan karena mereka sudah mengenal dan mengetahui anyaman sangat bermanfaat dalam kehidupan berbudaya. Pada sisi lain, keunggulan dari kegiatan ini adalah, para peserta adalah orang-orang muda yang ingin hidup mandiri dan meningkatkan skala ekonomi hidup mereka. Pelatihan aneka anyaman diharapkan dapat meningkatkan semangat dan kreatif baru dalam menciptakan wirausahawan lokal. Hal ini memberikan semangat dan ketertarikan para peserta pelatihan untuk mengikuti kegiatan dengan seksama. Adapun kekurangan dan keterbatasan dalam Pelaksanaan kegiatan ini secara umum, yaitu pelatihan yang dilakukan secara langsung bersama anggota OMK memiliki keterbatasan dalam melakukan interaksi selama proses pelatihan. Selain itu, belum disiplinnya anggota OMK sehingga anyaman yang bisa dihabiskan sehari membutuhkan waktu 3 sampai 4 hari.

Namun demikian, selama tahap pelaksanaan kegiatan, para peserta terlihat sangat aktif dalam mengikuti semua rangkaian kegiatan. Pada sesi diskusi dan tanya jawab terlihat rasa ingin tahu yang besar dari para peserta tentang bagaimana menganyam berbagai aneka anyaman yang perlu dimodifikasi. Oleh sebab itu, pelatihan aneka anyaman dapat memberikan wawasan bagi para peserta, sehingga dapat memberikan pilihan alternatif bagi mereka untuk menekuni usaha anyaman dalam dunia perdagangan secara mandiri dan handal.

Berdasarkan hasil evaluasi yang telah dilakukan, dampak dari kegiatan yang telah dilaksanakan menunjukkan adanya kemajuan terutama dalam hal kreatifitas menganyam sesuai dengan gambar atau motif yang diinginkan atau disesuaikan dengan harga pasar agar memperoleh harga yang tinggi.

Peserta mulai memiliki pikiran terbuka dalam memanfaatkan bahan baku daun lontar karena memberikan tambahan penghasilan. Terkait hal tersebut, salah seorang peserta OMK mengusulkan supaya Tim pengabdian Universitas Timor dapat memberikan pelatihan-pelatihan lanjutan yang berhubungan dengan peningkatan keuangan, sehingga akan memberikan keberlanjutan dalam meningkatkan usaha kreativitas bagi para anggota OMK Sta. Maria Imkulata. Usulan tersebut merupakan usulan yang positif, oleh sebab itu, Tim pengabdian Universitas Timor menerima masukan untuk menyiapkan tema-tema baru yang akan disampaikan pada kegiatan-kegiatan selanjutnya.

Untuk itu, program selanjutnya direncanakan untuk disampaikan adalah memberikan pelatihan tentang Cara memulai usaha bagi anggota OMK Sta. Maria Imakulata. Berikut tahap-tahaap aneka anyaman sebagai berikut :

1. Siapkan pucuk lontar muda sebanyak 2 sampai 3 rumpun sesuai kebutuhan anyaman
2. Keluarkan bagian lidi dari pucuk lontar
3. Jemur daun lontar yang sudah dikelaurkan lidinya
4. Jemur pada terik matahari 3 sampai 4 hari (jika musin hujan dijemur hingga 2 minggu)
5. Lontar yang kering bisa diwarnai dengan pewarna dengan cara dimasak dalam wadah lalu tiriskan
6. Iriskan daun lontar sesuai kebutuhan anyaman
7. Mulailah menganyam

SIMPULAN

Kegiatan pengabdian dengan pelatihan menganyam bagi Orang Muda Katolik (OMK) Lingkungan Santa Maria Imakulata Sasi merupakan suatu usaha meningkatkan keuangan dengan kreatif. Dengan dukungan pengabdian dosen dapat membantu OMK memiliki skil yang berpotensi untuk mengembangkan diri untuk bersaing di pasar.

SARAN

Secara keseluruhan, kegiatan pelatihan aneka anyaman ini telah berjalan dengan lancar. Namun demikian, ada beberapa saran yang bisa dilaksanakan untuk kegiatan sejenis kedepan, yaitu: (1) Pelatihan tentang kewirausahaan sehingga peserta dapat belajar untuk membuat catatan keuangan dari usaha yang dijalankan mereka serta dapat mengetahui perkembangan pencapaian penghasilan mereka. (2) Pelatihan tentang pentingnya anyaman yang bisa menghasilkan pendapatan keuangan karena anyaman saat ini perlu dikembangkan agar dapat dijadikan penghasilan bagi Oorang Muda Katholik dalam melestarikan kearifan lokal yang berbudaya.

UCAPAN TERIMAKASIH

Terima Kasih Kepada seluruh anggota Orang Muda Katolik (OMK) Lingkungan Santa Maria Imakulata Paroki Santo Antonius Padua Sasi yang sudah bersedia menerima dan bersedia untuk mendapatkan pelatihan dan pendampingan.

DAFTAR PUSTAKA

- Khoirul Anam,Edi Susilo. Peningkatan Produktivitas dan Manajemen Usaha Pada Pengrajin Anyaman Rotan Melalui Implementasi Teknologi tepat Guna. *Jurnal Pengabdian dan pemberdayaan Masyarakat. Volume 2, No.2, 2018.*
- Antonius Singgih Setiawan, Ming Chen, Andrew Gunawan, Agatha Septiani Sri Ratnasari, Antony Wijaya. Pelatihan Penjualan *Online* bagi Orang Muda Katolik Paroki St. MARIA Tugumulyo Musirawas. *Reswara : Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat. Volume 2, No. 2, Edisi Juli 2021.*
- Frengki Nainggolan, Habel Taime. 2017. Analisis Kelayakan Usaha Anyaman Lidi Di Kabupaten Mimika (Studi Kasus Pada Usaha Kerajinan Tangan Masyarakat Nawaripi Lembaga Penelitian JPAK STKIP Wydia Yuwana Madiun. *Jurnal Pendidikan Agama Katolik. Volume. 8, tahun ke-4, oktober 2012.*
- N.Sunardi, Rosa Lesmana, Muliahadi Tumanggor. Implementasi Manajemen dalam Meningkatkan Iman dan taqwa Masyarakat Dusun Panyederan, Cimanggu, Cisalak, Subang- Jawa Barat. *Jurnal Pengabdian. Vol.1, No.1, Juli 2018*
- Simon Nisja Putra Zai, Egas Sutipa, Zaim Arif Eko, Amru Sukmajati. Pelatihan *Platform* Digital Bisnis Dan Aplikasi Keuangan Pada Umkm Jaringan Muda Wonosari – Delanggu. *Jurnal BUDIMAS. Vol.03, No.02, 2021.*